

Una de ellas es la aplicación de la encuesta Juventud y Bienestar

# Plan de Acción de Drogas del Senda considera 127 acciones y 42 medidas

El director detalló que se cuenta con un plazo de 6 años para aplicarlas, de las cuales a nivel local se priorizaron 54 que ya presentan algún grado de avance, sobre todo en materia de acceso e integración social junto a salud mental.

Por Karlyng Silva Leal  
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Con un amplio enfoque intersectorial, el Plan de Acción de Drogas 2024 - 2030 de Senda considera 42 medidas y 127 acciones que buscan apuntar a la reducción del consumo de sustancias, tanto lícitas como ilícitas. A nivel regional, la estrategia ha priorizado 28 de estas medidas y 54 acciones prioritarias, algunas de las cuales ya presentan ciertos grados de avance en su proceso de desarrollo o implementación.

Así lo planteó el director regional de Senda, Bayron Martínez, destacando en primer lugar la implementación bianual de la encuesta Juventud y Bienestar. "Más allá de la prevalencia en el consumo de drogas, lo importante es observar el pilar de salud mental, familiar, de pares y de tiempo libre de los jóvenes de 15 años, de todos los segundos medios de los establecimientos públicos y de los privados y subvencionados que quieran sumarse a estos espacios que trabajamos como Senda Previene".

La aplicación del sondeo iniciará este próximo 22 de julio hasta el 30 de agosto, con un informe que será evacuado en aproximadamente 4 meses, contando con el apoyo del Ministerio de Educación para realizar la toma de muestras. Si en 2022 la encuesta alcanzó a 7.800 estudiantes, con este nuevo enfoque más amplio e intersectorial para llegar a cada comuna, esperan alcanzar a cerca de 10 mil entrevistados por cada toma de muestras.



A principios de mes el director regional de Senda, Bayron Martínez, presentó el plan, las medidas y acciones priorizadas a nivel local a todos los miembros del comité regional interministerial del Biobío.

**10 mil**  
 estudiantes se espera entrevistar en cada toma de muestras de la encuesta Juventud y Bienestar en la región

## OTRAS MEDIDAS

Martínez comentó que también están trabajando en mejorar y ampliar la cobertura de tratamiento del consumo problemático de drogas, proceso en el que buscan aunar esfuerzos con la cartera de salud para generar un sistema integrado para intervenir en poblaciones específicas tales como los migrantes, áreas rurales, etc.

"Sabemos que hay necesidad de

llegar a ciertos públicos, por ejemplo a niños, niñas y adolescentes infractores de ley, pero esperamos también ir descentralizando los centros de tratamiento, también ampliarlos y recuperar ofertas por ejemplo a personas en situación de calle, mujeres víctimas de violencia, que son usuarias del Sernameg y que si bien es cierto, está presente el consumo de sustancias en algunos casos, no tie-

## • Monitoreo de avances

Cada 6 meses el Comité Regional Interministerial debe sesionar para evaluar los avances del plan, por lo que en diciembre se realizará la primera instancia de este tipo.

## • Foco de la encuesta

La encuesta Juventud y Bienestar busca conocer la experiencia de los alumnos de segundo medio, sobre su consumo de drogas y otros aspectos de su desarrollo social.

nen una trayectoria directa", explicó el director.

Por otra parte, a través de acuerdos públicos se está buscando articular a distintos servicios e instituciones para abordar la integración social, ya sea a través de formación laboral para quienes están bajo tratamiento o apoyo, capacitaciones, continuidad de estudios, por lo que a nivel local se están realizando las gestiones con Sence y organismos de educación para abordar estas temáticas.

En un cuarto punto, Martínez indicó que el trabajo con las comunidades a nivel barrial también es una arista que cobra protagonismo en este plan de acción. A través del apoyo de otras instituciones Senda está llegando a 57 barrios de 22 comunas a través de intervenciones de distinto tipo, también está pronto a lanzar un piloto con la Subsecretaría de la Niñez para trabajar con niños, niñas y adolescentes que están en alto riesgo de vulnerabilidad en 4 comunas de la región.

"Todo este plan de acción regional y nacional conduce a que en el territorio se generen efectos de alto impacto, construyendo culturas de cuidado que al final del día es la prevención de consumo de sustancias, de delitos, suicidios y más", agregó Martínez.